

**1<sup>MA</sup> SESSIONE STRASURDINARIA DI U 2026**  
**29 È 30 DI GHJINNAGHJU**  
**1<sup>ère</sup> SESSION EXTRAORDINAIRE DE 2026**  
**29 ET 30 JANVIER**

N° 2026/E1/004

**Question orale déposée par Mme Juliette PONZEVERA  
au nom du groupe « Fà Populu Inseme »**

**OBJET : INONDATIONS À SAN FIURENZU : PRÉVENTION DES RISQUES  
ET MAÎTRISE DE L'URBANISATION**

Monsieur le Président du Conseil exécutif de Corse,

Les récentes intempéries de fin décembre ont provoqué de nombreux dégâts, notamment dans la région du Nebbiu Conca d'Oru : à San Fiorenzu, l'effondrement d'un pont a coupé la route principale d'accès à la ville, avec des conséquences majeures pour les habitants, les services de secours et l'activité économique du territoire.

Cette situation appelle des mesures d'urgence, mais aussi une analyse de fond.

L'intensité des pluies est bien sûr le facteur direct et évident, mais l'ampleur des dégâts consécutifs aux inondations à San Fiorenzu a-t-elle pour seule origine un phénomène naturel exceptionnel ?

Dans cette commune, comme ailleurs en Corse, voire en France et en Europe (on se rappelle notamment du drame de Valence), il apparaît que les conséquences catastrophiques de certains phénomènes climatiques imposent de réinterroger les politiques publiques mises en œuvre.

Ces conséquences sont en effet aggravées par des choix, voire des erreurs, cumulés, notamment une urbanisation non maîtrisée, des constructions en zones inondables, ainsi qu'un défaut d'entretien régulier des cours d'eau (c'est le problème de la mise en œuvre effective de la compétence Gemapi), autant de facteurs qui ont aggravé la situation.

À cela semblent s'ajouter des carences dans les contrôles environnementaux relevant des services de l'État.

Des terrains remblayés, parfois de manière irrégulière, ont contribué à entraver l'écoulement naturel des eaux, alors même que ces pratiques sont connues pour accroître considérablement le risque d'inondation.

Une planification urbaine plus rigoureuse, une gestion préventive et continue des rivières, ainsi qu'un contrôle effectif des atteintes aux milieux naturels, auraient très probablement permis de limiter l'ampleur des dégâts et d'éviter la coupure d'un axe routier aussi stratégique.

Au-delà de l'urgence immédiate, cette situation soulève également des enjeux humains et économiques majeurs.

La coupure de cet axe perturbe le quotidien des habitants, mais aussi les transports scolaires, avec des conditions de déplacement rendues plus difficiles pour les élèves et les familles.

San Fiorenzu est une cité balnéaire et touristique, dont l'activité repose largement sur l'accessibilité du territoire, à l'approche d'une saison estivale déterminante pour les professionnels du tourisme, les commerces et l'emploi local.

L'incertitude actuelle fait peser une menace réelle sur l'attractivité de San Fiorenzu, du Nebbiu, et sur une économie locale déjà fragilisée.

Dans ce contexte, Monsieur le Président du Conseil exécutif, pourriez-vous nous préciser les mesures d'urgence engagées par la Collectivité de Corse pour rétablir rapidement et durablement la circulation vers San Fiorenzu ainsi que le calendrier précis de mise en œuvre de ces mesures, notamment au regard des transports scolaires et des échéances liées à la saison estivale,

Enfin, quelles démarches comptez-vous engager auprès de l'État, en lien avec les acteurs concernés, afin que les contrôles environnementaux soient renforcés et que les situations de remblaiement préjudiciables à l'écoulement des eaux soient effectivement traitées ?

Plus globalement, comment comptez-vous intégrer dans l'ensemble des politiques publiques l'aggravation des risques naturels liés au réchauffement climatique ?

Je vous remercie.